



Acaparamiento y privatización del agua

Autor

Luis Rubén Juárez Zapatero, Movimiento Ciudadano en Defensa del Agua, lrjuarez@yahoo.com

Palabras clave

Acaparamiento, privatización, agua

Resumen

La crisis hídrica en México y el mundo no es un accidente, ni se debe al descuido de los 7.753 mil millones de seres humanos que habitamos el planeta. Los verdaderos responsables de la crisis hídrica son las personas y empresas que acaparan y privatizan el agua, sus nombres se encuentran en la lista de billonarios de Forbes y la lista de Fortune 500. El capitalismo es la causa raíz de la crisis hídrica global que privatiza el agua, desregula su extracción, y acapara en un número reducido de empresas e individuos provocando la sobreexplotación de cuencas y acuíferos. En el capitalismo el agua sólo tiene sentido como un insumo para generar ganancias, y conformar enormes fortunas. Presentamos información sobre el acaparamiento y privatización en el mundo. En el ámbito de México y Michoacán presentamos información preliminar del análisis de las concesiones registradas en el Registro Público de Derechos de Agua (REPDA) que nos permitió identificar los principales acaparadores de agua en México y Michoacán. Advertimos que sólo refleja el acaparamiento legalizado del agua, el análisis no contempla el acaparamiento ilegal que se logra mediante pozos y tomas clandestinas, despojo violento de agua, prestanombres, etc. A principios de los años 90, el Banco Mundial (BM), la org Mundial de Comercio (OMC), y el Fondo Monetario Internacional (FMI), presionaron a los gobiernos de los países del mundo para emitir leyes que privatizaran el agua. En California no existen restricciones para explotar acuíferos y los empresarios pretenden eliminar las restricciones para explotar aguas superficiales y que el mercado administre el agua.